



ACTA N° 36

En la ciudad de Artigas, a los veinticuatro días de agosto de dos mil veintidós, siendo la hora 20:15 se reúne la COMISIÓN DE EQUIDAD Y GÉNERO. Actúa en la Presidencia su Titular, Edila GLORIA MARTINÍ. Asisten los Ediles Titulares, RAMÓN DOMÍNGUEZ, y CAROLINA LORENZO. Ocupa la Banca del Edil Titular MATÍAS DE LOS SANTOS, la Suplente de Edil, ALEJANDRA GARCÍA. Ocupa la Banca del Edil Titular DANIEL BRAIDA, la suplente de Edil VERÓNICA DE LOS SANTOS.

Total 5 Ediles en Sala.

Falta con aviso la Edila Titular MARÍA DEL ROSARIO PANZA.

Ingres a Sala habiendo comenzado la Sesión, el suplente de Edil ALEXANDER ABREU, como oyente.

Actúa en Secretaría la Oficial Administrativa I, EUGENIA MENDINA.

Por el Departamento de Taquigrafía el Especialista III Fernando D. Etcheverry y las Especialistas IV, CARMEN PAZ, MÓNICA ARBIZA y LILIÁN ESCOBAR.

Asiste el funcionario del Municipio de Bella Unión, señor CARLOS OLIVERA.

SRA.PRESIDENTA.- Damos comienzo a la Sesión.

Propongo para que ocupe la Secretaría Ad hoc a la Edila Carolina Lorenzo. Está a consideración.

-(5 en 5 Afirmativa - Unanimidad)-

Está a consideración el Acta N° 35.

Quienes estén por la afirmativa, sírvanse así indicarlo.

-(5 en 5 Afirmativa - Unanimidad)-

Hacemos pasar al invitado.

(Ingres a Sala el señor CARLOS OLIVERA)

SR.C.OLIVERA.- Buenas noches.

SRA.PRESIDENTA.- Buenas noches.

Le doy la bienvenida de parte de la Comisión.



COMISIÓN DE EQUIDAD –A C T A N° 36– 24.08.2022

Lo citamos para escuchar su versión de los hechos que usted ya debe estar en conocimiento.

SR.C.OLIVERA.- Sí.

SRA.PRESIDENTA.- Entonces, ese es el motivo, para que conste en Actas su versión sobre lo sucedido.

Queríamos también que dejara bien claro. ¿La reunión, -porque no nos quedó muy claro- fue entre los gremios, o fue del Municipio?

SR.C.OLIVERA.- La reunión fue convocada por el Alcalde ante una denuncia que presentó AEMA, a donde yo fui como dirigente de AEMA, porque encontré que había persecución laboral con mis funcionarias.

SRA.PRESIDENTA.- Sí, yo le preguntaba si la reunión era del Municipio o en el Municipio, pero entre los gremios.

SR.C.OLIVERA.- No, en el Municipio convocada por el Alcalde.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- También pensamos que era una reunión de gabinete.

SR.C.OLIVERA.- No, fue convocada por el Alcalde por esa denuncia que se hizo llegar.

SRA.PRESIDENTA.- Nosotros teníamos esa duda.

Ahora sí dejó que usted nos cuente.

SR.C.OLIVERA.- La reunión fue por una denuncia, donde yo encontré, vuelvo a recalcar, que había persecución hacia nuestra gente, y la señora Silvana Castro me dijo que no era verdad. Yo le dije: “Es verdad lo que te estoy denunciando, Silvana”.

Soy una persona que hablo fuerte, siempre hablo fuerte. Tuve un problema jugando al fútbol, que no viene al caso, un pelotazo fuerte, yo me hago sentir, yo quiero sentirme en lo que hablo; siempre hablo así, en cualquier lado.

Entonces, por lo que ella denunció, me acusa que le falté el respeto. En ningún momento le falté el respeto. ¿Que hablé fuerte? Hablo fuerte, toda la vida hablé fuerte, eso no lo discuto. Pero faltarle el respeto, en ningún momento. Hasta que en un momento ella me dijo: “Yo nunca te traté mal, Olivera”. Digo: “No, la verdad que no, nunca me trataste mal”.

Pero yo soy de hablar fuerte, y ahí fue que la reunión empezó a agarrar tensión y yo encontraba, y vuelvo a recalcar, que estaba bien, que estaba reclamando lo justo; ella me insistía que no tenía nada que ver con Aembu, siendo que la sede está en su casa, ella tiene la sede en su casa personal, y lo digo yo y lo dicen diez, hay una diferencia en la atención.

Entonces yo digo no, para mí está mal, atendemos a todos...



“Ahora, si vos me decís que no tenés nada que ver con Aembu, y tenés la sede en tu casa, no sé cuál es el tema”.

Eso fue lo que pasó.

Después se llegó a un acuerdo, cuando yo me venía, que ya me había levantado, el Alcalde me dice: “Bueno, ¿qué vamos a hacer Olivera con esta denuncia?”

Digo: “Yo, por mi parte, no tengo ningún inconveniente en bajar la pelota al piso”.

Quedamos entre los cinco, donde estaban: William Cresseri, la señora Silvana Castro, el Director Roldán, Julio Tarino como Asesor, y quien les habla. Quedamos todos en que se bajaba la pelota al piso y que todavía no llegaran a hacer un informe a la muchacha que yo la denuncié que marcaba la tarjeta y se iba a atender su almacén. Me pidió el Alcalde: “No le hagas informe, hacele una advertencia”.

Quedamos así.

Resulta que al otro día ella sale haciendo denuncia; la gente que trabaja ahí ya no me saludaba más, quiere decir que ella salió de ahí y aquello se hizo una pólvora.

Ese fue el tema. Mi tema es ese, y lo digo hoy acá, y lo digo mañana en el Parlamento, fue eso lo que ocurrió, a mí criterio, nada más. Pero, ta, ella tendrá su versión y yo la respeto.

SRA.PRESIDENTA.- Si alguien quiere hacer alguna pregunta.

SRA.A.GARCÍA.- No me quedó clara una cosa.

¿La reunión pactada entre ustedes fue primeramente para tratar el tema de la agresión física y verbal de las funcionarias del Comedor 75?

SR.C.OLIVERA.- No; ¿me permite?

SRA.A.GARCÍA.- ¿No fue por eso?

SR.C.OLIVERA.- Yo estoy hablando del expediente. Esa denuncia verbal que usted me dice...

SRA.A.GARCÍA.- Sí, de la agresión.

SR.C.OLIVERA.- No, no, le digo, esa denuncia verbal la tengo para la muchacha esa que está denunciada, me puso por acoso.

Ahora, yo les pregunto a las personas que están acá, cómo se puede acosar a una persona si yo no le hablo.

SRA.PRESIDENTA.- ¿Acoso laboral?

SR.C.OLIVERA.- En ningún momento le hablé.

SRA.PRESIDENTA.- Pregunto, porque hay otras versiones.



SR.C.OLIVERA.- Yo en ningún momento le hablé. Fuimos a Jurídica con dos testigos a mí favor, dos muchachas. En ningún momento...

Fue citada 15 veces a Jurídica, no participó nunca de la reunión. Si no, pueden preguntar en Jurídica y les van a decir la verdad. Y ahora presentó certificado que tiene, eso que no puede ir a ningún lugar, que no puede entrar a esta pieza, no sé cómo se llama. Ella presentó eso que no puede ir al Municipio.

SRA.PRESIDENTA.- Ella dijo que tenía el síndrome de Burnout, cuando se tiene mucho estrés por temas laborales, o algo así.

SR.C.OLIVERA.- Ella nos denunció, a mí, Carlos Olivera, y a Julio Tarino por acoso. Fuimos citados al abogado los dos, y sin embargo ella no participó nunca, no fue nunca, fue citada varias veces a Jurídica, no participó nunca.

SRA.V.DE LOS SANTOS.- Usted se refiere a lo que pregunta ella.

SR.C.OLIVERA.- La pregunta que me está haciendo la muchacha.

SRA.SECRETARIA.- Ah ta. La pregunta de ella fue, que lo que nos habló Silvana acá fue que hubo una agresión física entre dos mujeres en el Comedor 75.

SR.C.OLIVERA.- Ah, pero eso a mí no me compete.

SRA.SECRETARIA.- Pero a raíz de eso el Alcalde les hizo un informe por ese problema, ella va al Municipio y ahí estaba la reunión con ustedes.

SR.C.OLIVERA.- ¿Qué muchacha?

SRA.SECRETARIA.- El Alcalde le pidió a Silvana el informe con respecto a la violencia física que hubo en el Comedor 75.

SR.C.OLIVERA.- La verdad, si yo le digo, el Alcalde me convoca a la reunión como representante de AEMA y convocó a Silvana Castro y a Roldán que es Subdirector para tratar esos temas, pero cuando empieza la reunión, lo primero que el Alcalde presenta es la denuncia de AEMA. Presentó la denuncia de AEMA y hablamos de ese tema.

Cuando yo terminé, a mí criterio, me levanté y me fui. Y ahí siguió la reunión sobre esa agresión en el Comedor, pienso, porque yo no estaba.

Lo mío fue eso; yo presenté esa denuncia, que encontré, a mí criterio, que estaba bien, y la hice como dirigente de AEMA, por esas cosas que estaban pasando. Esa fue mi denuncia. Después las palabras de atrevimiento, que fueron y vinieron, es otra cosa. Esa fue mi...

SRA.PRESIDENTA.- Ella estaba no como socia de Aembu ni nada, ella estaba como funcionaria de...



COMISIÓN DE EQUIDAD – A C T A N° 36 – 24.08.2022

SR.C.OLIVERA.- Ella estaba como encargada de Recursos Humanos.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- A mí me dejó desencontrado, porque...

SRA.A.GARCÍA.- Claro, porque fue así... Está medio entreverado igual. Porque ella dijo que el 27 de julio se cita a una reunión en el Municipio para tratar el tema de esa agresión que hubo en el Comedor, entre dos funcionarias que tuvieron agresión verbal y física.

SR.C.OLIVERA.- Sí, sí.

SRA.A.GARCÍA.- Que para eso fue que se citó la reunión. Y ahí ella se encuentra con el expediente. El expediente es lo que dice usted, entonces.

SR.C.OLIVERA.- ¿El expediente o la denuncia?

SRA.A.GARCÍA.- Un expediente.

SR.C.OLIVERA.- No, ningún expediente, yo no presenté ningún expediente, hice una denuncia en Reguladora de Trámites. Me dice la secretaría hizo la denuncia como persecución... Yo le hice la persecución y les voy a contar ahora, al Director, estuve con él y encontré que la perseguían a la muchacha que hacía, explico más, 20 horas extras y había salido a notificar. Yo encontré que había persecución, porque las otras muchachas que marcan y se van para la casa, porque se tiene pruebas, donde el Alcalde le dijo a Silvana, al costado: "Es cierto, Silvana".

SRA.A.GARCÍA.- Sí, eso ella dijo.

SR.C.OLIVERA.- Es cierto que pasó eso. Y quedamos en eso, que terminaba ahí porque yo encontré... no vamos a llegar a... Yo no quería dar el nombre de la muchacha, ¿saben por qué?, porque yo trabajo ahí en esa vuelta, estoy encargado de la auxiliar de limpieza y ando con la gente ahí. Desde ese día soy un cero a la izquierda; tampoco me preocupa, ¿no?

Yo no le quería dar el nombre, hasta que le di el nombre. Ella con eso hizo la omisión de marca fuera del horario de oficina, y el Alcalde William Cresseri le dijo también: "No toques el reloj, Silvana".

"No, porque el reloj...". "Si tocás el reloj ella te va a complicar".

Así, textuales palabras.

El tema fue así. Lo que yo planteo, a mí parecer fue así. Ahora, si ella tiene otro descargo, perfecto.

SRA.PRESIDENTA.- Claro, porque ella se sintió agredida; dijo que sufrió una agresión verbal de parte de usted, por eso, es lo que nos inquieta bastante. Claro, obviamente que ninguna estaba presente. ¿Usted dice que no? Solo fue charla.



SR.C.OLIVERA.- Yo lo que les digo a ustedes, tienen la versión de ella y la mía. Ahora ustedes otros testigo más, que son William, el Asesor y el muchacho Roldan.

Este muchacho Roldan... lo que encontré raro en la denuncia de ella, que no puso la falta de respeto que tuvo el Director. ¿Pregunto? Ella no puso la falta de respeto y la palabra que dijo delante de Silvana y a una funcionaria que no estaba. No la digo ahora por respeto a muchas mujeres. Pero si da la casualidad que tienen los testigos, que son William y Tarino que les van a decir la palabra que dijo el Director, yo en ningún momento salí de los carriles. Que hablo fuerte, les vuelvo a recalcar, hablo fuerte, no les voy a mentir, hablo fuerte. Pero en ningún momento le falté el respeto, en ningún momento la insulté, nada. Encontraba que era vergonzoso, a mi criterio, lo que me estaba diciendo ella, que no sabía cuál era socio de AEMA y Aembu. No encuentro, ¿sabe por qué no encuentro? Por dos razones; yo hace 15 años que soy de AEMA, y ella hace no sé cuánto que es de Aembu. Y la Jefa de Personal, que no sepa que la muchacha es de AEMA y usted de Aembu, a mí no me convence, le digo bien sincero.

Le termino de decir a William... y digo bueno... Dice William: ¿después que pasa? Bueno, queda en nada. Ahora, si me la persiguen de nuevo a la gente de AEMA, hago la misma denuncia. Porque le dije varias veces: “si vos me perseguís tres de AEMA y me perseguís tres de AEMBU, de repente me quedo quieto. Ahora, si vos me perseguís a tres de AEMA y a las de Aembu no... está mal”.

Ya había tenido una charla con ella, no sé si viene al caso, porque ella llamó a una funcionaria de AEMA porque la muchacha andaba de calza.

Le dije: “Silvana, ¿la llamaste a Silvia Rodríguez porque andaba de calza? Sí, porque... digo: ¿las de Aembu andan de calza y vos la llamaste? No, porque.

No, escuchame, si llamas a una, llama a todas, sino no llames a nadie”.

A mi criterio, de repente estoy equivocado. Pero escuchame, si a uno lo llaman porque anda de buzo y la otra porque anda de campera no la llamas, encuentro que está mal, no soy el dueño de la verdad, pero me parece que está mal.

SRA.V.DE LOS SANTOS.- La persecución que usted hace referencia, que se quejó por el tema, ¿es lo que ella habló, sobre no encontrar una muchacha en su local de trabajo, o algo así?



SR.C.OLIVERA.- El muchacho Roldán fue a preguntarle a Mari Gómez dónde se encontraba la muchacha. Mari Gómez, como Encargada le dijo: la muchacha salió a notificar, le pedí que notificara y salió a notificar. Eso fue lo que le dijo. Y todavía dice: “sí, lo que pasa es que salen a notificar y no avisan”.

En ese momento le dije: escúcheme, acá somos cinco gatos locos y nos conocemos todos. ¿Ustedes nunca vieron lo que hacían esas dos muchachas? Pregunto, le pregunto a las dos, si no vieron que la muchacha marcaba a las ocho, y ocho y media se iba a atender el almacén.

Nosotros con pruebas, le hice la denuncia con pruebas.

Porque lo que yo pienso, que si la persiguen a usted y no la persiguen a ella, está mal, a mí criterio está mal, perseguimos a todos o no perseguimos a nadie.

Y nosotros, me queda mal decir, yo soy primo hermano de Silvana, los padres son hermanos, los dos fallecidos.

Ahora, la persecución que tenemos, el trato que tenemos en Bella Unión... Ayer tuve una reunión del gremio de AEMA y estuvimos diciendo lo mismo, que el gremio no sabe lo que pasamos nosotros, no sabe.

Si usted va a comer a mediodía y es de AEMA, dicen: “Mirá que el de AEMA fue...” Y si va a comer el de Aambu, no dicen nada.

Y yo no concibo eso, a lo mejor estoy mal, no lo concibo.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- Resumiendo el tema, primero es convocada la reunión por un tema de los gremios, una denuncia que usted le hizo a la funcionaria. ¿Es así?

SR.C.OLIVERA.- Yo hice la denuncia dirigida al Alcalde, y el Alcalde me citó a mí como representante de AEMA.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- Y a ella como representante...

SR.C.OLIVERA.- Y a ella la citó como Jefa de Personal para ver ese tema, como dice la muchacha, de la agresión que había habido en el Comedor.

Y antes el Alcalde dice: “Yo les voy a explicar por qué está el de AEMA. Está por esto, esto y esto”.

Y ahí fue que ella saltó, que no era verdad, y el Alcalde le tocó el brazo así y le dijo: “Es verdad, Silvana”.

Y ahí reventó.

Yo les voy a contar una cosa y de repente estoy equivocado. Lo que pasa que nosotros vivimos en una camarilla, aunque usted no crea, es la camarilla de Aambu, y esa camarilla de Aambu unos tienen preferencia,



COMISIÓN DE EQUIDAD –A C T A N° 36– 24.08.2022

otros no tienen, y yo soy uno de los que aguanto poco. Si vamos parejitos, vamos a correr parejo, ahora, si vamos desparejos, aguanto poco.

SRA.PRESIDENTA.- Usted cree entonces que en realidad es un problema entre gremios, aunque ella estuviese como Jefa de Personal del Municipio, es un problema entre gremios.

SR.C.OLIVERA.- Para mí, con todo respeto, es entre gremios, la rivalidad de AEMA y Aembu, y después empezamos a hablar como gremio.

Entonces pasó eso, ella me decía que desconocía, que no sabía, y yo le decía: “¡Silvana, no seas mala, no nos vamos a mentir acá!”. “No, perdóname pero estás mal, no me mientas que vos no conoces si él es de Aembu y ella... ¡se conocen todos, si somos cinco gatos locos!

Y ahí pasó a ser más del gremio que de Personal.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- ¿Usted le hace una denuncia a la encargada de Personal por intermedio del gremio, que hay persecución a los integrantes del gremio de AEMA?

SR.C.OLIVERA.- Claro, yo encontré que esa pregunta que la hizo a esa muchacha, de repente soy muy reiterativo, es la persecución a la gente de AEMA, porque lo mismo pasa en Aembu y no pasaba nada, todo quietito, hacían, salían, venían, llevaban, traían, todo quieto.

Entonces yo no encuentro que esté bien eso. Porque ahora, ¿qué pasa?, y les voy a decir, a ellos les está doliendo mucho, mucho, porque el Alcalde cita a AEMA y Aembu, antes era solo Aembu que cortaba la torta, ahora es AEMA y Aembu, ¿ta?

SR.R.DOMÍNGUEZ.- Sí, sí.

SR.C.OLIVERA.- Entonces, a ellos les duele que digan: “Este vasito es blanco”, y yo diga: “No, para mí es negro”. Eso les duele, no era aquel que subía y decía: “Este vaso es blanco”, y ta, era blanco.

Ahora tienen eso, que soy yo el que está participando de la reunión por ser el representante de AEMA en Bella Unión. Las reuniones que hace el Alcalde, que nosotros fuimos, no sé cuántos años hace que estamos en Bella Unión, y nunca dieron, con respeto de la palabra, bolilla a AEMA, nunca. Ahora nosotros tenemos 115 socios en Bella Unión de AEMA.

Entonces, nosotros estamos sonando.

El tema es que cuando hicimos esto que se hizo ahora, la readecuación de los grados, lo hicimos entre todos, el Gremio de AEMA y el Gremio de Aembu, el Alcalde, el Asesor y las dos secretarías. Si nosotros encontramos que las señoras de AEMA tienen que ser cinco, perfecto; si las señoras de



Aembu tienen que ser cinco, perfecto; pero claro, a él no le gusta eso, a él le gusta solo, dirigir él el tránsito. Y ahora no, William tiene la facultad de llamar a AEMA y a Aembu por algún inconveniente. Ese es el tema, yo encontré por ahí, no sé, de repente...

SRA.SECRETARIA.- Ella, en cuanto a los gremios nos mencionaba que hay 280 personas que trabajan en el Municipio y que le es imposible definir cuál es de cada gremio y que incluso, según ella, hay personas que no están sindicalizadas, y que en esa reunión trató de establecer que ella trata de ser justa en su trabajo.

SR.C.OLIVERA.- Mire, yo le voy a decir una cosa y no quiero entrar en detalles, si alguien me pregunta no tengo problema.

Ustedes cuando le pregunten al Asesor y a William, van a ver que no es así. Esos son los testigos.

Yo les puedo decir que no y afirmar que no es así, pero como soy yo el que está involucrado en esto, tampoco soy el dueño de la verdad.

Si usted me dice que ella hace tres semanas que está en Aembu, de repente la escucho; ella hace 20 años que está en Aembu y es la que corta la torta. Por eso les digo, no quiero entrar en esos detalles, pero si ella viene a decirme que no va a distinguir que usted es de AEMA y ella de Aembu, yo le digo, no, está mal.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- ¿Ella, por las dudas, no es dirigente de Aembu?

SR.C.OLIVERA.- Es dirigente de Aembu, y tiene la sede en su casa.

SRA.PRESIDENTA.- Ese dato ella no nos dio, ni tampoco que la sede está en su casa.

SR.C.OLIVERA.- Y bueno, yo lo digo, de repente ustedes pueden pensar que yo vine a atacar y a darle palo. ¡No!, ustedes tienen todo el derecho de averiguar, y les van a decir dónde está la sede. La sede de Aembu está en la casa de ella, y ella es dirigente.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- Claro, en definitiva, a mí no me había quedado claro por qué era esa reunión, ¿no?, si era una reunión de gabinete o una reunión de gremios, eso no dijo.

SRA.A.GARCÍA.- Eso no lo dejó claro.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- Ella se presenta más como encargada de Personal.

SR.C.OLIVERA.- Yo les digo sinceramente, yo no sabía de esa reunión hasta que vino el Alcalde y me comunica: “Carlitos, subí al despacho que tenemos una reunión por la denuncia”. Yo subí tranquilo.



COMISIÓN DE EQUIDAD –A C T A N° 36– 24.08.2022

SRA.PRESIDENTA.- Eso es importante también. Entonces, digamos que fue sorpresivo para ambas partes, porque ella, por lo menos a mí, me dio a entender que ella llegó y ya estaban todos ahí, como que...

SR.C.OLIVERA.- Pero fue convocada por el Alcalde. Si el Alcalde a mí no me... como ahora la muchacha me dijo: "Pase", si ella no me dice yo no voy a pasar. El Alcalde me dijo...

SR.R.DOMÍNGUEZ.- Aparte hay una denuncia de por medio, de Olivera, por parte del gremio de AEMA.

SR.C.OLIVERA.- Sí.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- Eso tampoco sabíamos.

SR.C.OLIVERA.- Claro, está la denuncia nuestra...

SRA.SECRETARIA.- Ella no mencionó... solo mencionó...

SR.R.DOMÍNGUEZ.- Mencionó como encargada de Personal.

SR.C.OLIVERA.- Claro, yo hice la denuncia, la leyó William, explicó el tema, por qué estaba el representante de AEMA, y ahí empezó el dramita, por decirlo, llámenlo como quieran, la conversación llevó a que yo hablara más fuerte y decir: "No, pero pará, estamos mal acá. Yo te estoy diciendo, y el Alcalde te está diciendo, el vecino te está diciendo que es cierto, y vos me están diciendo que no", una oficina que la de Personal está acá y la otra muchacha está ahí. Digo: "¡No seas mala!, hacé lo justo y conmigo no tenés problema". Pero si somos justos, ahora si no somos justos, yo mañana le hago problema de vuelta, porque encuentro que van a perseguir a mí, y seguimos en la misma.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- Una pregunta: ¿Cuánto más o menos duró esa reunión entre ustedes, esos dichos entre ustedes?

SR.C.OLIVERA.- Si le digo le miento, duró un ratito, si le digo le miento, porque no le voy a decir media hora, 15 minutos, 20 minutos. No tengo exacto en realidad porque ni miré la hora.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- Cuando usted termina, se levanta y se va, ¿cómo termina?

SR.C.OLIVERA.- Yo me levanto y me voy. Digo: "Ta, William, terminamos", pienso que terminé. William me pregunta, como de repente ya les dije: "¿Qué hacemos con esta denuncia?". Dije: "Mirá, por mi parte si hay que bajar la pelota al piso, no tengo problema".

Así le dije a William así enfrente. "No tengo inconveniente en bajar la pelota al piso. Ahora sí te digo una cosa, que si me persiguen a las tres de AEMA y no persiguen a las de Aembu, yo te hago la misma denuncia".



Eso le dijo a William. Di media vuelta y me fui.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- Después de eso no sabe...

SR.C.OLIVERA.- Después de eso se me dio vuelta todo el Municipio de Bella Unión, no me saluda nadie. Pero como no vivo del saludo de nadie, gracias a Dios.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- Pero esa denuncia que usted había hecho, ¿quedó sin efecto?

SR.C.OLIVERA.- La denuncia la tiene el Alcalde, después ella hizo una... ¿Cómo se dice cuando haces otra denuncia?

SRA.PRESIDENTA.- ¿Contradenuncia?

SR.C.OLIVERA.- Una contra, no sé en qué está. Está en esto...

SR.R.DOMÍNGUEZ.- ¿Usted se levanta, se va y ella queda ahí, o...?

SR.C.OLIVERA.- Yo me levanto y me voy. William queda con la denuncia, y quedan los cuatro para tratar el tema que usted dijo, la pelea del Comedor. Pienso que fue eso.

SRA.SECRETARIA.- Pero la denuncia de ella es personal.

SR.C.OLIVERA.- ¿Cuál?

SRA.SECRETARIA.- La denuncia de Silvana hacia usted, ¿o fue contra el Gremio?

SR.C.OLIVERA.- Claro, no fue contra el Gremio, por supuesto. ¿Pero a quién acusó? Al representante de AEMA; porque soy yo el que represento.

SRA.PRESIDENTA.- A un Directivo de AEMA.

SR.C.OLIVERA.- Directivo de AEMA; ella no va a poner al Gremio en total, si estaba solo ella.

SRA.PRESIDENTA.- Sí, ella no dijo tampoco el funcionario.

SR.C.OLIVERA.- Por eso. Lo que veo de la denuncia de ella, y lo digo con todo respeto, ella hizo una cantidad de menciones, que pasó ahí. Yo no hice, escuché. La mención que hizo, como esta mención gravísima del Director, que después, si ustedes hablan con William, les va a decir directo, lo que me parece extraño es eso.

También puedo hacer una denuncia y poner lo que me parece y lo más lindo, pero ¿lo feo no pongo?

SRA.A.GARCÍA.- En realidad, ella solicitó ser recibida y escuchada por la Comisión, porque se había sentido agredida verbalmente por usted.

SR.C.OLIVERA.- Sí, sí, la escucho.

SRA.A.GARCÍA.- Por eso nosotros lo llamamos a usted para escuchar las dos partes.



COMISIÓN DE EQUIDAD –A C T A N° 36– 24.08.2022

SR.C.OLIVERA.- Está bien.

SRA.A.GARCÍA.- No estamos de un lado ni del otro.

SRA.PRESIDENTA.- Ni acusando.

SR.C.OLIVERA.- No, no, no.

SRA.A.GARCÍA.- Incluso, cuando terminó de decir algunas palabras le manifesté que más allá de la denuncia que estábamos escuchando en ese momento; no me lo pude guardar, sabía que había denuncias de malos tratos y eso que usted plantea en el Municipio de Bella Unión.

SR.C.OLIVERA.- Sí, sí.

SRA.A.GARCÍA.- Que ese tipo de cosas existía en general; el caso de ella no era único, ni la primera vez, pero que me parecía que eso no debería estar sucediendo. Y ella, como Encargada de Recursos Humanos, debería tener un trato equitativo, igualitario y con los mismos derechos para todos. Eso se lo dejé claro ese día, y que todas estamos informadas de las denuncias que hay. Porque hemos recibido denuncias de persecuciones y de acoso.

SRA.PRESIDENTA.- Verbales, nada formal, ese es el problema que muchas cosas se denuncian verbalmente pero no se formalizan, entonces...

SRA.A.GARCÍA.- Entonces, ahí nosotros no podemos accionar, porque hay todo un procedimiento jurídico, a la Policía, ante la Inspección de Trabajo.

SRA.PRESIDENTA.- Por ejemplo, ella alegaba que usted tiene otras denuncias. Pero bueno, esas denuncias que usted tenga o no, a nosotros no nos compete porque no fueron presentadas acá.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- Acá, mientras la denuncia no llegue a la Comisión...

SR.C.OLIVERA.- Yo la denuncia que tengo, y les voy a decir, fue esa muchacha; ¿qué ocurrió? Cuando ingresa Julio Tarino como Jefe de Limpieza y me pone a mí como encargado, la saca a la muchacha.

Entonces, hice un relevamiento de las cosas con la Secretaria Administrativa de allá, y ella al otro día hizo una denuncia de acoso.

Yo no le hablé.

La denuncia está en Jurídica de Bella Unión. Ahora entraron dos denuncias a Silvana en Jurídica, que tampoco, como lo manifiesta usted, no les compete a ustedes si no llega acá. Dos denuncias le entraron a Silvana. Y esa denuncia nos hicieron, a Tarino y a mí, a los dos, y nosotros no dijimos absolutamente nada.



Yo digo, vamos a cambiar de puesto, pero ellos... como dice la señora, dirigían el tránsito, no querían cambiar. Ellos pensaron que entraron para quedarse fijos acá, y ta te ti.

Y como se buscó de cambiar por una cantidad de motivos, que de repente Tarino les explica mejor, era persecución, acoso, era esto, era lo otro. Lo que me dan en la prensa y en las redes sociales, que yo no tengo Facebook, no está escrito.

SRA.PRESIDENTA.- Bien que hace.

SR.C.OLIVERA.- No está escrito. De ladrón, con el perdón de la palabra, de hijo de puta, cualquier cosa. Como no doy oído a nada de eso, porque no le doy sentido a eso, no encuentro darles eso a ellos... eso me pasa a mí.

SRA.PRESIDENTA.- De cualquier manera, como usted dice que no le importa, afecta la vida igual. En la sociedad afecta y montones.

SR.C.OLIVERA.- Ahora no quise traer, ¿cómo se llama eso que escriben ahí? Le hace las...

SRA.PRESIDENTA.- ¿Las Actas?

SR.C.OLIVERA.- Tenía todo para traer, dije: no, no voy a llevar. Mi Secretaria, que trabaja conmigo, no es mí secretaria pero... me dice: llevalas para... No, no voy a llevar, voy a ir a decir lo que hice y lo que pienso. No voy a ir con un papel que ella me llamó de ladrón, que la señora de él puso en el Facebook, “Carlitos Olivera no sé cuánto, no sé cuánto”. Que yo lo quería sacar a Da Col. Nunca se me pasó por la cabeza.

Pero, ta, yo no tengo Facebook.

SRA.PRESIDENTA.- ¿Todo eso fue ahora a raíz de esto? Todo lo que usted manifiesta, de esas cuestiones.

SR.C.OLIVERA.- Ahora recibí todo eso, todito eso. Ella y otra integrante del Gremio, Rosario Chamorro; que si ustedes la escuchan, pone cualquier disparate.

Yo tuve una reunión con el Intendente, acá, el gremio, y ella al ratito puso: “El de chaleco, no sé cuánto...”. El único que estaba de chaleco era yo. También lo tengo. Pero como ya les digo...

SRA.A.GARCÍA.- Es lamentable.

SR.C.OLIVERA.- Es lamentable. Y lo que nosotros vivimos allá...!

Ayer tuve una reunión con el gremio en Bella Unión, estuvo el gremio de Artigas, y llegó una hora, las conversaciones, que dije: “Ustedes no viven ni un poquito así de lo que vivimos nosotros, ustedes no viven, ustedes tienen un gremio solo. Tomás Gomensoro tiene otro gremio y Baltasar



COMISIÓN DE EQUIDAD –A C T A N° 36– 24.08.2022

Brum otro. ¡Ojo! Que es un solo, AEMA. Pero ustedes no tienen otro gremio”.

¡El hombre es impresionante! Sale a las redes. Bueno, ustedes lo habrán escuchado, el hombre salía a las redes y lo llamaba a Pablo de traidor y no sé cuánto más, y a William... Esa es toda la gente que trabaja con él.

SRA.PRESIDENTA.- Si alguien tiene alguna otra pregunta.

Si no hay más preguntas, pasamos a un cuarto intermedio para despedirlo y seguimos sesionando.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- De mi parte le quiero agradecer por haber concurrido.

SR.C.OLIVERA.- Yo no tengo ningún inconveniente, como le dije a la muchacha, voy el día que me citen, a la hora que me citen, no tengo inconvenientes.

SRA.PRESIDENTA.- Otra cosa. Si llegáramos a creer necesario contar con esas Actas que usted dice que tiene, le hacemos saber y nos manda, en caso que sea necesario, si el Asesor Jurídico cree que es necesario. Si le parece.

SR.C.OLIVERA.- ¿El Asesor Jurídico de acá?

SRA.PRESIDENTA.- Claro, si consideramos que son necesarias esas Actas.

SR.C.OLIVERA.- Pienso que ustedes... Ojo!, de atrevido, ¿ustedes no van a tener primero una charla con los testigos para después juzgar eso?

SRA.PRESIDENTA.- Sí, claramente, eso por último.

SRA.SECRETARIA.- En realidad acá no es un Juzgado, somos un organismo de contralor, queremos escuchar las partes para estar al tanto. Juzgar no podemos porque no somos...

SR.C.OLIVERA.- Perfecto, me equivoqué en la palabra. Porque yo entiendo que habían tres testigos, ¿no?

SRA.PRESIDENTA.- Sí, ella dijo lo mismo también, que habían testigos. Sí, llamaremos...

SR.R.DOMÍNGUEZ.- No deja de ser una posibilidad, nosotros vamos a charlar ahora acá en Comisión...

SRA.PRESIDENTA.- Y vamos a decidir.

SR.C.OLIVERA.- Sí, yo no tengo inconveniente. Si me tiene que llamar Jurídica por algún inconveniente, tampoco me pesaría, voy a decir lo mismo que dije acá, no voy a mentir nada ni voy a cambiar nada.



SRA.PRESIDENTA.- Bueno, agradecemos su presencia como decía el Edil, y cualquier cosa le hacemos saber, cuando tengamos algún tipo de resolución, lo que nos compete a nosotros hacer.

SRA.A.GARCÍA.- Y a las órdenes.

SR.C.OLIVERA.- Yo les pido, de repente soy muy apresurado, que saquen algo en claro lo más pronto posible; así sea para darme por la cabeza o perder, por el bien del gremio. Porque ayer tuve una discusión impresionante con el gremio, porque hay otra relación, que no tengo por qué traerla acá, con el gremio de acá. Y lamento en el alma, pero ta, por eso. Ayer fuimos por una reunión y yo le gané en la reunión. Y ahora en esto acá lo mismo. Entonces yo quiero lo más pronto, así sea malo o bueno.

SRA.PRESIDENTA.- Pasamos a un cuarto intermedio.

Que pase bien, gracias por todo.

SR.C.OLIVERA.- Que pasen bien. A las órdenes, no duden en llamarme.

SRA.A.GARCÍA.- Igualmente.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- Buen viaje.

SR.C.OLIVERA.- Gracias.

(Siendo la hora 20.52 se retira de Sala el señor CARLOS OLIVERA)

SRA.PRESIDENTA.- Proseguimos.

Si quieren referirse al tema o pasamos al tema de los premios.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- En este caso me gustaría que la Comisión reciba al Alcalde William Cresseri y a Tarino.

SRA.PRESIDENTA.- Está a consideración la propuesta del Edil Domínguez.

-(5 en 5 Afirmativa - Unanimidad)-

Proseguimos con los asuntos de carpeta.

ASUNTO POR EL "0" 2/1841.- Nota de fecha 19 de julio de 2022. Cenur Litoral Norte, en el mes de la Afrodescendencia invita para el día 26 de julio entre las 17:00 y 20:00 en el local de la Junta Departamental a los efectos de realizar la presentación del Observatorio binacional (Brasil/ Río Grande del Sur - Uruguay) denominado "Afronteira: antirracista e diversa".

SRA.PRESIDENTA.- Se aproxima la fecha, así que no tenemos muchas opciones.

Serían esas dos, la que yo propongo y la que propone la Edila Rosario Panza.



COMISIÓN DE EQUIDAD - A C T A N° 36- 24.08.2022

Pasamos a votar.

-(5 en 5 Afirmativa - Unanimidad)-

El resumen que repartí es la que propongo.

El de Rosario está en el grupo, es Alicia García, de Bella Unión.

Les había comentado que proponía que se reiterara la nominación de Bruna Vázquez, porque este año van a tener en cuenta la juventud. Ya tenemos todos los datos del ella del año pasado.

En otro orden de cosas, la Comisión de Cultura quiere realizar un evento sobre afrodescendencia, por lo que, después vamos a hablar con ellos.

No sé si realizamos el evento de la Comisión de Equidad o uno grande en conjunto con la Comisión de Cultura.

En este caso proponemos realizar la mención como lo hicimos el año pasado.

Si saben de alguien más, tenemos hasta diciembre para pensar.

SR.R.DOMÍNGUEZ.- ¿Sería en conjunto con la Comisión de Cultura?

SRA.PRESIDENTA.- El año anterior no se realizó, pero este año quieren hacer un evento grande en conjunto.

De esta manera, damos por finalizada la reunión.

-Siendo la hora 21.00 se levanta la reunión.

GLORIA MARTINÍ

Presidenta

CAROLINA LORENZO

Secretaria Ad hoc

Mónica C. Arbiza - Carmen G. Paz - Gladys L. Escobar
Taquígrafas